

ARISTOTELES DE ANIMA

Proemio de Tomás de Aquino

1.1 Como enseña el Filósofo en el libro undécimo **Acerca de los animales**, en cualquier género de cosas, primero es necesario considerar las determinaciones comunes y generales y después las propias de cada género, proceder que ciertamente Aristóteles guarda en la filosofía primera. Efectivamente, en la **metafísica** primero trata y considera las determinaciones comunes del ente en cuanto ente, después ciertamente, las propias de cada ente.

1.2 La razón es que si esto no se hiciera, frecuentemente se afirmarían lo mismo.

1.3 Por otra parte, hay un determinado género para todas las realidades animadas, y, por tanto, en la consideración de las realidades animadas es necesario examinar primero aquellas cosas que son comunes a todos los animados, después, ciertamente, aquellas que son propias de cada realidad animada. Ahora, lo que es común a todas las realidades animadas conviene entre sí.

1.4 Por consiguiente, para hacer ciencia de las realidades animadas, fue necesario primero hacer ciencia del alma como de lo que es común a ellas. Así, Aristóteles, cuando quiere hacer ciencia de las mismas realidades animadas, primero hace ciencia del alma, y después determina, en libros siguientes, lo propio de los animados en particular.